

“Grüß Gott Evry – Bonjour Munich“

Der Heilige Korbinian aus Freising: Historischer Impuls für eine Partnerschaft

Zwischen der Erzdiözese München und Freising und dem französischen Bistum Evry gibt es auf der Ebene des Laienapostolates seit acht Jahren eine Partnerschaft.

Die bayerisch-französische Partnerschaft hat einen historischen Hintergrund. Der in der Erzdiözese als Diözesanpatron verehrte Heilige Korbinian, der als Wanderbischof im 8. Jahrhundert im Gebiet um Freising den christlichen Glauben verkündete, wurde in Saint-Germain-les-Arpajon, einem Ort in der Diözese Evry, geboren. Beide Bistümer feiern und verehren den Heiligen Korbinian. Er ist zweiter Patron der Auferstehungskathedrale von Evry, ein international bekanntes Bauwerk des Schweizer Architekten Mario Botta. Dabei handelt es sich um die einzige Kathedrale, die im 20. Jahrhundert in Europa erbaut wurde.

Kathedrale von Évry



1988 haben beide Diözesen vereinbart, ihre Kontakte zu vertiefen und dabei möglichst viele Gruppen, darunter auch die Räte und Initiativen des Laienapostolates, einzubeziehen. Der Diözesanrat hat daraufhin Kontakte zum Laienrat der Diözese Evry aufgenommen

und in München wurde ein Arbeitskreis Evry, in dem französischen Bistum eine Partnerschaftskommission gegründet worden.

Beide Seiten wollen mit ihrem Engagement den länderübergreifenden weltweiten Charakter der katholischen Kirche ausdrücken. Das Zweite Vatikanum hat die „Eigenschaft der Weltweite“ der katholischen Kirche ausdrücklich als Gabe Gottes charakterisiert. Die Partnerschaftsgremien beider Bistümer wollen sich in diesem Geist gegenseitig unterstützen und voneinander lernen auch im Sinne eines Beitrags zur Versöhnung und Einheit in Europa. Beide Partner bemühen sich um die Weitergabe des Glaubens und wollen auch gemeinsam Verantwortung für Europa wahrnehmen. Der Arbeitskreis Evry des Diözesanrates besteht seit 1999 unter dem Vorsitz von Elisabeth Gräfin Dohna.

Seit 2011 gibt es eine weitere Partnerschaft im Zeichen des Hl. Korbinian: mit San Corbiniano vor den Toren Roms, einer sehr jungen Pfarrgemeinde, deren Kirche die Titularkirche unseres Kardinals Dr. Reinhard Marx ist. Ziel ist, dass mit der Zeit auch trilaterale Begegnungen entstehen.

Ansprechpartner: Reinhard Weger, Geschäftsführer des Diözesanrates der Katholiken im Erzbistum München und Freising, Tel.: 089/2137-1752.

Weitere Informationen über die Partnerdiözese Évry-Corbeil-Essonnes finden Sie auf www.evry.catholique.fr.